

Rasseverbot für Rottweiler im Kanton Zürich

Die Regierung des Kantons Zürich hat die Neuanschaffung von Rottweilern per 1.1.2025 verboten. Grund dafür ist der tragische Vorfall in Adlikon im vergangenen Oktober, bei dem ein Rottweiler mehrere Menschen, darunter zwei Kinder, schwer verletzt hat. Dieser Vorfall ist sehr schlimm und bedauerlich, hat aber nichts mit der Rasse an sich zu tun.

Die Schweizerische Kynologische Gesellschaft SKG hält fest, dass es sich bei dem Verbot lediglich um eine Symptombekämpfung handelt. Der Grund für das schreckliche Verhalten des betreffenden Hundes ist nicht in seiner Rassezugehörigkeit zu suchen, sondern in der Haltung des Tieres und der Seriosität seiner Verkäufer und Käufer im Umgang mit solchen Hunden.

Die SKG bedauert sehr, dass mit der politischen Überreaktion der Zürcher Kantonsregierung einmal mehr eine Rasse stigmatisiert wird, ohne das eigentliche Problem an der Wurzel zu packen. Das Verbot kommt aus den gleichen Kreisen, die nach dem schrecklichen tödlichen «Kampfhunde-Vorfall» in Oberglatt 2006 die SKN-Kurspflicht 2008 eingeführt und 2016 wieder abgeschafft haben.

Nicht das Verbot einzelner Rassen kann solche Vorfälle in Zukunft verhindern, sondern nur eine entsprechende Ausbildung und Vorbereitung der Hundehalter sowie die Erschwerung von Importen aus dem Ausland, insbesondere aus dubiosen Quellen.

Schweizerische Kynologische Gesellschaft
Hansueli Beer
Präsident

Interdiction de la race Rottweiler dans le canton de Zurich

Le gouvernement du canton de Zurich a interdit l'acquisition de nouveaux Rottweilers à partir du 1er janvier 2025. Cette décision est motivée par le tragique incident survenu à Adlikon en octobre dernier, au cours duquel un Rottweiler a gravement blessé plusieurs personnes, dont deux enfants. Cet incident est très grave et regrettable, mais n'a rien à voir avec la race en elle-même.

La Société Cynologique Suisse SCS souligne que l'interdiction n'est qu'une lutte contre les symptômes. La raison du comportement horrible du chien en question n'est pas à chercher dans son appartenance à une race, mais dans la détention de l'animal et dans le sérieux de ses vendeurs et acheteurs dans le traitement de tels chiens.

La SCS regrette vivement que la réaction politique excessive du gouvernement cantonal zurichois stigmatise une fois de plus une race sans s'attaquer à la racine du véritable problème.

L'interdiction provient des mêmes cercles qui, après le terrible incident mortel des « chiens mordant » à Oberglatt en 2006, ont introduit l'obligation de suivre un cours ADC en 2008 et l'ont supprimée en 2016.

Ce n'est pas l'interdiction de certaines races qui peut empêcher de tels incidents à l'avenir, mais seulement une formation et une préparation adéquates des propriétaires de chiens ainsi que des difficultés d'importation de chiens de race étrangère.

de l'étranger, en particulier de sources douteuses.

Société cynologique suisse

Hansueli Beer

Président

Divieto della razza Rottweiler nel Cantone di Zurigo

Il governo del Cantone di Zurigo ha vietato l'acquisto di nuovi Rottweiler a partire dal 1° gennaio 2025. Questa decisione è stata presa in seguito al tragico incidente di Adlikon dello scorso ottobre, in cui un rottweiler ha ferito gravemente diverse persone, tra cui due bambini. Si è trattato di un incidente molto grave e deplorabile, ma che non ha nulla a che fare con la razza in sé.

La Società Cinologica Svizzera (SCS) sottolinea che il divieto è solo un mezzo per combattere i sintomi. La ragione dell'orribile comportamento del cane in questione non è da ricercare nella sua appartenenza a una razza, ma nel modo in cui l'animale viene tenuto e nella serietà dei venditori e degli acquirenti nel trattare tali cani.

L'SCS si rammarica profondamente che la reazione politica eccessiva del governo cantonale di Zurigo stigmatizzi ancora una volta una razza senza affrontare il problema alla radice.

Il divieto proviene dagli stessi ambienti che, dopo il terribile incidente mortale dei "cani mordaci" a Oberglatt nel 2006, hanno introdotto l'obbligo di seguire un corso ADC nel 2008 e lo hanno abolito nel 2016.

Non è la messa al bando di alcune razze che può evitare simili incidenti in futuro, ma solo una corretta formazione e preparazione dei proprietari di cani e la difficoltà di importare cani di razze straniere.

dall'estero, in particolare da fonti dubbie.

Società Cinologica Svizzera

Birra Hansueli

Presidente